

VARIÉTÉS

LE PORT DE LA BARBE

Peu de temps avant sa mort, le pape Pie X recevait un pèlerinage italien revenant de Terre-Sainte. Ce voyage on le sait, oblige à se laisser croître la barbe quiconque ne veut pas être la risée des Orientaux. Le Pape, à la vue de tous ces visages richement pileux, ne put s'empêcher de s'exclamer : "Quelles barbes ! quelles barbes !" Ayant autour de lui tous ces bons pèlerins, il leur dit avec un accent de bonhomie charmante : "J'ai connu un curé qui avait horreur de se raser. Plus d'une fois, je l'ai entendu dire : "Si j'étais Pape, je dirais à tous mes ecclésiastiques de porter la barbe !... Ce curé, devinez qui c'était !..."

Les Vénitiens qui faisaient partie du groupe se mirent à rire ; ils n'avaient pas eu de peine à deviner.

"Eh bien, oui, c'était moi, continua Pie X ; je tiens ma parole de Curé, et si quelque prêtre considère le port de la barbe comme vraiment nécessaire, je lui donne la permission !"

En traversant les rangs, le Pape vit le Curé de Trévise qu'il connaissait depuis de longues années.

"Te feras-tu voir à tes paroissiens avec ta barbe ?

— Non, non, Saint Père, j'ai l'intention de la faire couper ayant d'arriver à Trévise.

— Tu as bien raison, car elle te rend si laid, qu'à toi, je refuserais l'autorisation."

On comprend les rires qui accueillirent cette boutade du Pape

LES LIVRES

M. l'abbé J.-B.-A. ALLAIRE. *Catéchisme des Sociétés coopératives agricoles du Québec*. St-Hyacinthe (Imp. la Tribune). Broch. de 72 pages.

M. l'abbé Allaire, directeur des coopératives agricoles de la province de Québec, vient de publier un catéchisme des sociétés coopératives agricoles. "Les services, écrit à l'auteur Mgr Bernard, évêque de St-Hyacinthe, que ce petit volume rendra aux cultivateurs sont incalculables. Rapidement ils y trouveront et les règles à suivre dans l'organisation, d'une coopérative, et les principes pour la bien gouverner, et les moyens d'éviter les dangers dans toutes ses transactions.

"C'est clair, c'est simple et c'est précis. Tout y est, et rien de trop." Nous recommandons ce petit livre à vos confrères des campagnes.